

Jakue Pascual - Sociólogo

Chávez

«Simón Bolívar; Simón. Caraqueño Americano». En Bilbao prendió, amarilla, una flor en su sombrero. Aventura unitaria e independencia. Tomé prestada una imagen a su efigie.

Hay que sondear profundo en la historia venezolana y en la biografía de Chávez, para comprender los movimientos populares que, atravesados por una inexorable dialéctica global, contribuyen al advenimiento de la República Bolivariana.

Dictaduras en el Cono Sur y añoranza perezjimenista del látigo. Cuba sí, yankis no. Alternancia partidista punto fijo. Corrupta democracia petrolera. Guairazos y Barcelo- nazos. Provocaciones Betancourt made in Nixon. Clandestinidad. Douglas Bravo: El foco guerrillero despliega frentes.

Nacionalización de los hidrocarburos. Clientelismo y oligarquía subsidiaria. Precipitan a Allende. El socialismo se conquista peleando. El nuevo venezolano. Chávez es un joven militar contrainsurgente que entra en contacto con la penuria del pueblo. Señas nacionalistas: Bolívar, Rodríguez y Zamora. Unidad de los pueblos contra la dominación: MRT. Nicaragua Sandinista. Caen las vanguardias.

Deuda externa. Expoliación de la materia patria. Ajustes neoliberales marca FMI. El descontento social estalla en Caracazo; los miserables saquean. Chávez golpea la mano de Carlos Andrés Pérez. Enrejado. Ya libre, fundará el MVR-Polo Patriótico. Presidente Hugo Chávez Frías. ¡Presente!

Sin mutación de las instituciones «no hay política posible para salvar al país». La Constituyente da paso a la V República que, en lo social, amplía la tradicional separación de poderes burguesa. Un agudo Manuel Castells se hace eco del «golpe anunciado» que lanzan los enemigos financieros, multinacionales, la economía criminal, mandos castrenses y, «de forma

solapada», Estados Unidos. Conspiración 2002. Manipulación mediática y francotiradores. Puentellaguno, claves de una masacre. Deposición y liberación de Chávez. Mientras los estadounidenses siguen empeñados en Irak, el patio trasero cambia de paradigma: Lula, Kirchner y Morales.

La Revolución Bolivariana instaaura la Democracia Participativa, combate la burocracia, revoca cargos, fomenta la autocrítica y el antiimperialismo. El petróleo aporta los fondos de restitución que ponen en marcha misiones de dignificación social: Guaicaipuro, Robinson o Zamora. Cumbre de los Pueblos, hermandad americana. Chávez, Evo, Silvio y Maradona. Oposición frontal a Bush. ¡ALCA, al carajo! Proyectos petroregionales y combustible barato para los pobres del Bronx. Chávez ejerce el placer de la palabra en acto en el movimiento real de los pueblos. El conductor de Venezuela hace girar al Imperio sobre sus talones.